

PENDAMPINGAN PELAKSANAAN PENELITIAN TINDAKAN KELAS BAGI GURU-GURU AKUNTANSI SMK AKUNTANSI DI GUNUNGGIDUL DAERAH ISTIMEWA YOGYAKARTA

Oleh: Sukanti, Sumarsih, Siswanto, Eka Ary Wibawa, Yessica Mega Aprita, Anjas Puspita Candra Dewi, Arina Chimaya El Haqqi

ABSTRAK

Penelitian tindakan kelas dilaksanakan sebagai salah satu upaya untuk meningkatkan kualitas pendidikan terutama kualitas pembelajaran dan hasil belajar siswa pada level kelas. Selain meningkatkan kualitas pembelajaran dan hasil belajar siswa, penelitian tindakan kelas juga berguna guru untuk membuktikan apakah suatu teori pembelajaran sesuai dengan kondisi kelas yang dihadapi atau tidak. Melalui penelitian tindakan kelas guru dapat menerapkan teori atau strategi pembelajaran yang paling sesuai dengan kondisi kelasnya. Tujuan kegiatan pengabdian pada masyarakat (PPM) ini adalah untuk mendampingi guru-guru akuntansi sekolah Menengah Kejuruan (SMK) di Gunungkidul dalam melaksanakan penelitian tindakan kelas.

Metode yang digunakan dalam kegiatan PPM ini adalah ceramah, pelatihan dan pendampingan kepada guru-guru Akuntansi SMK di Gunungkidul. Kegiatan ini diawali dengan pemberian materi tentang pelaksanaan penelitian tindakan kelas (PTK) untuk meningkatkan motivasi dalam melaksanakan PTK. Setelah pemberian materi para guru melaksanakan PTK didampingi oleh tim pengabdian. Selanjutnya para guru diberi pelatihan untuk menyusun laporan PTK. Pelaksanaan pelatihan dan pendampingan selama dua hari yaitu 9 Oktober dan 30 Oktober 2017.

Hasil kegiatan PPM menunjukkan: (1) sebagian besar (72,22%) guru Akuntansi di Gunungkidul DIY yang tergabung dalam MGMP Akuntansi SMK termotivasi untuk melaksanakan penelitian tindakan kelas; (2) Tiga belas proposal PTK sudah dilaksanakan dari 18 proposal yang terkumpul saat pengabdian terdahulu (pengabdian pada masyarakat tahun 2016). Sebagian besar (76,92%) guru Akuntansi sudah melaksanakan PTK (10 dari 13 proposal PTK yang siap dilaksanakan) namun belum menyusun laporan sesuai dengan format laporan PTK; dan (3) Tiga (23,07%) dari 13 proposal PTK sudah dilaksanakan dan dilaporkan oleh guru Akuntansi di Gunungkidul DIY. Hal ini merupakan salah satu indikator adanya keterampilan dalam menyusun laporan PTK.

Kata Kunci: Pendampingan, Penelitian Tindakan Kelas